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EN MARZO INICIA APLICATIVO PARA REPORTE DE GASTOS DE CAMPAÑA 
 
Será en marzo próximo cuando comience a operar el primer aplicativo para que los partidos políticos y el Instituto 
Nacional Electoral (INE) cumplan con el reporte de sus ingresos y egresos durante la campaña electoral. Así lo 
informó Benito Nacif, consejero presidente de la Comisión de la Fiscalización. De acuerdo con el funcionario, el 
aplicativo informático se pondrá en operación, en primer lugar, para aquellas entidades que habrán de iniciar el 
periodo de campaña electoral el próximo mes. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 11, REDACCIÓN) 
 
CAPACITACIÓN SERÁ DE BAJO PERFIL: INE 
 
Marco Antonio Baños, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), subrayó que la labor de los capacitadores 
que visitarán los domicilios de los ciudadanos que el 7 de junio fungirán como funcionarios electorales en 
Guerrero será de bajo perfil, no encubierta ni clandestina. “Si una persona se encuentra en peligro, pues nosotros 
tomaremos decisiones, así sea la de suspender la elección”, enfatizó en entrevista, luego de que los representantes 
de los partidos ante el organismo cuestionaron algunas de las 14 medidas que de manera extraordinaria aprobó la 
víspera el Consejo General para enfrentar la coyuntura en el estado. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 20, NOTIMEX) 
 
"GANA" PRD MENCIONES NEGATIVAS EN MEDIOS: INE 
 
Durante la primera semana de precampañas, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue el que tuvo más 
impactos negativos en noticieros de radio y televisión, al parecer consecuencia de la crisis que vive por los casos de 
Iguala y la Línea 12. Según el monitoreo de noticieros en radio y televisión que realiza la Facultad de Ciencias 
Políticas y Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Nacional Electoral (INE), 
del 10 al 18 de enero, primer periodo de precampañas, el PRD acaparó las noticias con valoración negativa en 
ambos medios, con 84 notas de 254 revisadas. Por su parte, el Partido Acción Nacional (PAN) tuvo mayor número 
de menciones en noticieros y programas de espectáculos o “de revista” de la radio y la televisión, con 19.65% del 
total del tiempo efectivo destinado en esos espacios a partidos políticos y candidatos independientes. 
(EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, NOTIMEX; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, FABIOLA MARTÍNEZ) 
 
DESCUBREN A CAPACITADORES DEL INE CON MILITANCIA 
El vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Chihuahua, Alejandro de Jesús herman, 
reconoció que han encontrado que algunos capacitadores electorales militan en algún partido político, por lo que 
han sido destituidos. Informó que en una investigación formal, 24 de estos capacitadores asistentes electorales 
fueron revocados de su cargo para el presente proceso electoral federal. Según datos oficiales, se tienen a mil 114 
capacitadores y supervisores electorales para el proceso 2015, de los cuales 400 fueron impugnados por 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena), que aseguró que son militantes activos, principalmente del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), aunque sólo se pudo comprobar de manera positiva en 24 casos. (EXCÉLSIOR, 
NACIONAL, P. 10, CARLOS CORIA) 
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EL NUEVO MODELO DE FISCALIZACIÓN/ BENITO NACIF 
 
Estamos a un mes del inicio de las primeras campañas electorales para gobernador en los estados de Sonora, 
Nuevo León y San Luis Potosí y a menos de 60 días de que inicie la campaña federal para renovar la Cámara de 
Diputados. Uno de los elementos más novedosos de este año de elecciones es que el Instituto Nacional Electoral 
(INE) fiscalizará, por primera vez, la totalidad de ingresos y gastos de las campañas que se lleven a cabo en todo el 
país. Pero la reforma electoral más reciente no sólo estableció una autoridad nacional encargada de la revisión de 
los gastos de los partidos políticos, sino que también cambió las reglas en torno a esta comprobación. Hay tres 
elementos centrales de estas nuevas reglas de la fiscalización. A diferencia del modelo anterior, la autoridad 
electoral no tiene que esperar a que se entregue un “informe” que consolide operaciones durante un cierto periodo 
para iniciar su trabajo de fiscalización. El INE podrá auditar operaciones conforme se van reportando, revisar la 
documentación comprobatoria, corroborar las operaciones reportadas por los partidos con fuentes externas y 
hacer requerimientos de información a los proveedores, instituciones bancarias y otras autoridades sin tener que 
esperar al cierre del periodo cuando los partidos preparen su informe. Otro elemento del nuevo modelo es que se 
han establecido —en el Reglamento de Fiscalización y varios acuerdos aprobado por el Consejo General— reglas 
homogéneas para reportar operaciones y prorratear los gastos genéricos. A diferencia del pasado, en que cada 
partido tenía su propia contabilidad, en adelante todos los partidos tendrán que seguir un formato para registrar 
sus operaciones de ingreso-gasto. Un tercer elemento del nuevo modelo de fiscalización es que el Consejo General, 
a través de la Comisión de Fiscalización, contará con el tiempo y los medios para revisar el trabajo de la Unidad 
Técnica de Fiscalización. Para ello tendrá a su disposición de forma oportuna la base de datos de las operaciones 
registradas, de las operaciones modificadas en revisión y de las operaciones no reportadas. (EL UNIVERSAL) 
 
INDEPENDIENTES PASAN SEGUNDO FILTRO, VAN 68 
 
Un total de 68 aspirantes, de los 145 inscritos para ser candidatos independientes a diputados locales y jefes 
delegacionales, entregaron sus firmas de apoyo al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) para cumplir con 
el segundo filtro en la búsqueda por obtener el registro para participar en la elección del 7 de junio. 
El IEDF reportó que de los 68 aspirantes, 21 corresponden a quienes buscan pelear una jefatura delegacional y el 
resto para conseguir una curul en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF). Mientras los partidos 
políticos tienen siete millones de spots en las precampañas, los aspirantes a candidatos independientes no 
tuvieron ni uno solo durante el mes que recabaron firmas para alcanzar su registro, expresaron en entrevista. (EL 
UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 2, JOHANA ROBLES; EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 3, GEORGINA OLSON) 
 
PIDEN PAN Y PRI INVESTIGAR RELACIÓN DE SOFÍO Y ABARCA 
 
Legisladores de PRI, PAN, Morena y PVEM plantearon que la Procuraduría General de la República (PGR) 
investigue los nexos de José Luis Abarca, ex alcalde de Iguala, y su esposa María de los Ángeles Pineda, acusados de 
la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, con Sofío Ramírez, senador del PRD con licencia y aspirante a la 
gubernatura de Guerrero. Lo anterior, luego de que el diario El Universal dio a conocer fotos que dan cuenta de la 
presencia del matrimonio Abarca en la fiesta de XV años de la hija de Ramírez en junio de 2014. Ayer circuló una 
fotografía de la perredista Beatriz Mojica, también aspirante a la gubernatura de Guerrero, e integrante de la 
corriente Nueva Izquierda (NI), en la que aparece con José Luis Abarca. Por su parte, el senador Armando Ríos 
Piter afirmó que Ángel Aguirre, ex gobernador, controla el PRD en Guerrero y define las candidaturas rumbo a las 
elecciones del 7 de junio. (REFORMA, NACIONAL, P. 14, JOSÉ DAVID ESTRADA Y CLAUDIA SALAZAR) 
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DESIGNA EL PRI PRECANDIDATO EN GUERRERO 
 
Tras ser elegido por el CEN del PRI como precandidato a la gubernatura de Guerrero, Héctor Astudillo Flores 
destacó que será una contienda complicada por la situación política y social que se vive en la entidad.  
Astudillo Flores fue ratificado por la dirigencia nacional de PRI en un encuentro que duró alrededor de 30 minutos 
y en la que participaron los cinco aspirantes que manifestaron su intención de competir.  
Será ahora la convención de delegados en Guerrero la encargada de ratificar a Astudillo Flores como candidato 
oficial del tricolor. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 18, VANIA PIGEONUTT) 
 
SI LA FEDERACIÓN O LA LIGA OBLIGAN A CUAUHTÉMOC BLANCO A DEJAR EL FUTBOL VIOLARÍAN LA LEY: 
INE 
 
Si la Federación Mexicana de Futbol y la Liga MX obligan a Cuauhtémoc Blanco a dejar el futbol por incursionar en 
la política, violarían la Constitución, las leyes laborales, los derechos humanos y hasta tratados internacionales, 
aseguró al diario El Universal el consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), Javier Santiago. El jugador del 
Puebla tiene permitido ser precandidato, candidato y hasta alcalde, sin dejar su actividad como deportista 
profesional durante todo el Torneo Clausura 2015. El consejero avisó sobre posibles sanciones y “problemas 
graves” que podría tener la Femexfut, en caso de que se mantenga en su postura de impedir que Blanco juegue en 
la Liga MX si continúa como precandidato a la presidencia municipal de Cuernavaca. (EL UNIVERSAL, DEPORTES, 
P. 1, HÉCTOR ALFONSO MORALES Y ÉDGAR LUNA CRUZ) 
 
NOS VEMOS EL 7 DE JUNIO/ LUIS FELIPE BRAVO MENA 
 
La ofensiva de reposicionamiento del grupo político que comanda la administración federal está en marcha. La 
severa crisis de gobernabilidad del borrascoso otoño de 2014 no derribó al gobierno, ni rodó ninguna cabeza del 
gabinete. Hizo añicos la credibilidad del Presidente y la confianza de los ciudadanos en las instituciones y la clase 
política, pero dejó intactos los mecanismos de control clientelar y de cooptación para permitirle al régimen lanzar 
una operación de reconstrucción de su legitimidad. El objetivo clave de esa estrategia son las elecciones del 
próximo 7 de junio. El reto para el oficialismo es grande, pero cuenta con ventajas innegables que le permiten 
acariciar el sueño, para muchos impensable dados los pésimos resultados que hasta ahora han rendido, de alzarse 
victorioso en las urnas y así tomar impulso para continuar el proyecto transexenal que se cocinó en los cenáculos 
tricolores de Toluca y Pachuca hace varios años. Los datos conocidos de la más reciente encuesta de GEA, 
levantada en la segunda quincena de enero, revelan que 62% de la población opina que estamos en una crítica 
situación económica y 66% identifica su origen en las malas decisiones del gobierno. El déficit de confianza afecta 
en mayor grado a los partidos: 93% no les dispensa aprecio ninguno. La distribución bruta de intenciones de voto 
no anticipa la victoria para nadie: el PRI, 25.8; el PAN, 14.3; el PRD, 7.3; el resto de los partidos no llega al 
porcentaje que la ley exige para mantener el registro y 46% se muestra indefinido. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 20, 
LUIS FELIPE BRAVO MENA) 
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SERPIENTES Y ESCALERAS/ EL ESPINOSO REGRESO DE ESPINO/ SALVADOR GARCÍA SOTO 
 
Operando en las sombras, igual que cuando se fue del PAN, expulsado por enfrentarse al entonces presidente 
Felipe Calderón, el ex dirigente nacional panista, Manuel Espino Barrientos, prepara su anhelado regreso a la 
escena política. Tras 5 años de intentar un retorno sin éxito, donde fracasó igual con un movimiento panista 
(Volver a empezar) que no cuajó, que con un grupo plural (Concertación Mexicana) junto a izquierdistas como 
René Arce y Rosario Robles, con quienes apoyó a Enrique Peña Nieto en 2012, Espino es ahora operador de 
confianza de Dante Delgado Rannauro, quien le dará una diputación plurinominal por el partido Movimiento 
Ciudadano. La labor de Espino para ganarse un lugar en las listas pluris, es la de un “reciclador político”. Por 
encargo de Dante recorre estados como Jalisco, Nayarit, Sinaloa y Sonora en busca de políticos del PRI, PAN o PRD 
que, inconformes por no haber sido postulados por sus partidos, acepten ser candidatos del MC y ayuden con votos 
a lograr el 3% de la votación nacional para conservar su registro como partido. En esa labor de reciclaje, Espino 
llegó hace unos días a su tierra adoptiva, Sonora, y buscó al senador Ernesto Gándara Camou, quien se quedó en el 
camino por la candidatura del PRI a la gubernatura que se definió por la senadora Claudia Pavlovich. En privado, 
Espino le propuso a Gándara dejar el PRI y aceptar ser postulado por Movimiento Ciudadano como su candidato a 
gobernador. La respuesta del priísta, cuentan, fue un tanto ambigua: “Yo aceptaría siempre y cuando supieran y lo 
autorizaran en el gobierno federal”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, SALVADOR GARCÍA SOTO) 
 
BAJO RESERVA 
 
Como si se tratara de un casting para una nueva telenovela, el Partido del Trabajo está por fichar a Juan Osorio, el 
recién nombrado “Mr. Amigo 2014”. Sí, va tras uno de los productores estelares de la televisión mexicana. Los 
petistas de la ciudad de México quieren a Osorio para competir por el noveno Distrito y llevarlo a la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal, nos comentan. Lo más cercano que ha estado don Juan de las izquierdas es por su 
ex esposa cubana Niurka Marcos, pero eso no le impedirá competir por un asiento en la ALDF, en caso de cerrar el 
“contrato” con los petistas, nos dicen. De esa forma, los partidos sumarían una estrella a sus ansias por ganar votos. 
¡Listos, cámara, acción! (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)  
 
EXISTE RIESGO DE QUE ELECCIÓN EN GUERRERO DEBA REPETIRSE: LUNA RAMOS 
 
José Alejandro Luna Ramos, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF), aseguró que si los maestros disidentes impiden las elecciones en Guerrero éstas tendrían que repetirse, 
debido a que en este caso no aplica la figura de la anulación, y por el contrario debe protegerse el derecho 
ciudadano a votar. “El voto en México es un derecho y también es una obligación. Entonces, si tenemos un derecho 
nadie tiene la posibilidad de limitarnos ese derecho. Yo creo que un grupo de personas no puede ni debe evitar, 
jurídicamente hablando, que la ciudadanía pueda ejercer su derecho a votar”, explicó. Entrevistado después de 
asistir a la presentación del II Informe de Labores de la Comisión de Justicia del Senado, explicó que el escenario 
que se vive en Guerrero no es igual al que se ha registrado en otros puntos del país. “La democracia es un 
compromiso que tenemos todos los mexicanos, todos los ciudadanos, pero también todas las autoridades, de 
cuidar y vigilar que esto se lleve a cabo, y todos tenemos que poner nuestra participación; todos tenemos que 
poner nuestro empeño en que la ciudadanía pueda de alguna forma ejercer su derecho a votar”, dijo. (EXCÉLSIOR, 
NACIONAL, P. 20, LETICIA ROBLES DE LA ROSA; EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 37, TANIA ROSAS; LA 
JORNADA, POLÍTICA, P. 13, VÍCTOR BALLINAS; LA CRÓNICA DE HOY, NACIONAL, P. 9, BLANCA ESTELA BOTELLO) 
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PRESENTA COMISIÓN DE JUSTICIA DEL SENADO II INFORME DE LABORES 
 
Senadores integrantes de la Comisión de Justicia del Senado de la República presentaron su II Informe de Labores 
ante representantes de los tres poderes de la Unión, miembros de la academia y organizaciones de la sociedad 
civil. En la ceremonia, que se realizó en la vieja casona de Xicoténcatl, estuvieron presentes senadores y diputados 
federales de diversos grupos parlamentarios, así como Jorge Pardo Rebolledo y Olga Sánchez Cordero, ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Al evento también asistieron José Alejandro Luna Ramos, 
magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); Felipe Solís Acero, 
subsecretario de Enlace Legislativo de la Secretaría de Gobernación (Segob), y Ximena Puente de la Mora, 
comisionada presidenta del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI). 
El senador Miguel Barbosa Huerta, presidente del Senado de la República, manifestó que ante la crisis de 
credibilidad por la que atraviesa el ejercicio del poder, todos los servidores públicos de los órganos del Estado 
mexicano deben apegarse estrictamente al cumplimiento de la ley. En tanto, el senador de Acción Nacional, 
Roberto Gil Zuarth, presidente de la Comisión de Justicia, resaltó que se trató de un año intenso, en el cual en 43 
reuniones de trabajo se aprobaron 163 asuntos legislativos y se procesaron 81 nombramientos o ratificaciones.  
Prácticamente, agregó, la totalidad de los temas se avalaron por unanimidad y por la concurrencia de todas las 
fuerzas parlamentarias. (SENADO DE LA REPÚBLICA, COMUNICADO; MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 10 Y 13, 
REDACCIÓN; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, NACIONAL, P. 7, REDACCIÓN; 
INTERNET: CCO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; CANAL JUDICIAL.COM, REDACCIÓN) 
 
ELÍAS AZAR PIDE QUITAR DE RAÍZ MALAS PRÁCTICAS 
 
México carece de instrumentos eficaces para frenar a los profesionales del derecho que se alejan de las buenas 
prácticas y este es el momento de que se arranque este vicio de raíz, alertó Edgar Elías Azar, presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF). Ante ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), magistrados electorales y senadores de la República, en la ceremonia en que la Comisión de Justicia 
presentó su Informe de labores, Elías Azar destacó que las malas prácticas en el derecho se vuelven endémicas, 
porque son más sencillas de reproducir que las prácticas jurídicamente correctas y profesionalmente honestas.  
(EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 8, LETICIA ROBLES DE LA ROSA) 
 
MORENA PRESENTA RECURSO ANTE TEPJF CONTRA INE POR NO NOMBRAR TITULAR DE FISCALIZACIÓN 
 
La representación de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante el Instituto Nacional Electoral (INE) 
presentó un recurso de apelación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por 
presunta omisión y negativa injustificada del Consejo General de nombrar al titular de la Unidad Técnica de 
Fiscalización. Horacio Duarte Olivares, representante de esa fuerza política, también acusó al INE de no cumplir 
con el mandato de desarrollar y administrar un sistema de contabilidad en línea de los partidos políticos ni 
establecer mecanismos electrónicos para el cumplimiento de las obligaciones en materia de fiscalización, y 
ordenar solamente el diseño de una “aplicación”. Cuestionó que Alfredo Cristalinas Kaulitz se mantenga como 
encargado del despacho de la Unidad Técnica de Fiscalización del Instituto. Por ello, exhortó a los consejeros a 
asumir “las riendas” del proceso electoral con certeza, legalidad, equidad y transparencia, como lo mandata la ley. 
(NOTIMEX, REDACCIÓN; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 13, FABIOLA MARTÍNEZ; INTERNET: LA JORNADA.COM, 
FABIOLA MARTÍNEZ; NOTICIAS MVS.COM, NOTIMEX; LA CRÓNICA.COM, NOTIMEX; EFEKTO NOTICIAS.COM, 
NOTIMEX; RADIO TRECE.COM, NOTIMEX; PUBLIMETRO.COM, NOTIMEX; SIN EMBARGO.COM) 
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INVITACIÓN AL SEMINARIO JUSTICIA ELECTORAL Y DEMOCRACIA 
 
El Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto 
Nacional Electoral (INE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) invitan al seminario 
“Justicia electoral y democracia. Los dilemas del procedimiento especial sancionador”, que tendrá lugar el próximo 
12 de febrero, a las 9:00 horas, en el Auditorio “Dr. Héctor Fix Zamudio”. (DIARIO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 31, 
REDACCIÓN) 
 
SALA REGIONAL MONTERREY 
 
SENTENCIAS CLARAS, PRECISAS Y BIEN ARGUMENTADAS GENERAN CONFIANZA CIUDADANA Y 
FORTALECEN LA DEMOCRACIA: ZAVALA ARREDONDO 
 
La emisión de sentencias claras, precisas y bien argumentadas contribuye al fortalecimiento de la democracia y 
fomenta la confianza ciudadana en los órganos encargados de impartir justicia en materia electoral, aseguró Marco 
Antonio Zavala Arredondo, magistrado presidente de la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF). Al presentar el Informe de Labores 2013-2014 de la Sala correspondiente a la II 
Circunscripción, destacó el esfuerzo realizado en el periodo en dos rubros fundamentales: garantizar una justicia 
electoral eficiente, transparente y cercana a la ciudadanía, así como atender con solvencia y prontitud las 
controversias que surjan de las elecciones federal y local que se llevarán a cabo este año. Frente a José Alejandro 
Luna Ramos, magistrado presidente del TEPJF, afirmó que el Tribunal Electoral es una institución de excelencia, 
comprometida con el fortalecimiento de la democracia. Detalló que junto con los magistrados Yairsinio David 
García Ortiz y Reyes Rodríguez Mondragón, con quienes integra la Sala, ha apostado por mejorar la argumentación 
de las decisiones que toma el órgano jurisdiccional y, al mismo tiempo, lograr comunicarlas con claridad, precisión 
y congruencia. (EL PORVENIR.MX, ALBERTO MEDINA) 
 
SALA REGIONAL XALAPA 
 
ANULA TEPJF ELECCIONES EN NUXAÁ 
 
Tomás Acevedo Rosas, coordinador regional de la Secretaría General de Gobierno (Segego) en Oaxaca, dijo que el 
cabildo de la comunidad de Santo Domingo Nuxaá se encuentra en incertidumbre ante el resolutivo que dio la Sala 
Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en el que se declararon nulas 
las elecciones pasadas. En este sentido, explicó que dicha Sala determinó la nulidad en el caso de los cargos de 
suplentes de las concejalías de Regiduría de Hacienda y Regiduría de Educación, por lo que Severo López López y 
Galilei Sánchez Hernández no quedarían electos como suplentes, sino que deberá de llamarse a comicios 
extraordinarios para elegir una vez más a dos candidatos suplentes para estos puestos. No obstante, aseguró que la 
Sala Xalapa determinó dar validez a la elección de los concejales propietarios, así como los cargos suplentes de 
presidente municipal, síndico y regidor de obras. (CAPITAL OAXACA.COM, MALINE LÓPEZ)  
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CHIAPAS 
 
TODOS “PINTAN” SUS OBRAS: VELASCO 
 
Manuel Velasco, gobernador de Chiapas, aseguró que su entidad no es el única que pinta de un mismo color las 
obras públicas y que, en todo caso, la acción no está regulada. “Desde que iniciamos el gobierno, iniciamos una 
nueva materia, que es educar con responsabilidad ambiental, para todos los niños y jóvenes”. El mandatario 
chiapaneco, quien inauguró junto con Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, la exposición 
fotográfica “¡Que viva la Selva Lacandona!” en las rejas del Bosque de Chapultepec, afirmó que los recursos de 
propaganda salen principalmente de los fondos de promoción turística. (REFORMA, ESTADOS, P. 16, MANUEL 
DURÁN) 
 
DISTRITO FEDERAL 
 
DESAFÍA EX TITULAR DE LA LÍNEA 12 A PGJDF 
 
A Enrique Horcasitas, ex director del Proyecto Metro, no le ha importado conocer en qué consisten las denuncias 
que hay en su contra derivadas de las fallas en la Línea 12 del Metro, cuya construcción él encabezó.  
El ex funcionario no se ha presentado a declarar con respecto a las acusaciones, pese a ser requerido dos veces por 
el Ministerio Público de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF). Los citatorios para que se 
presentara a declarar fueron girados en diciembre y enero pasados con el objetivo de informarle que es indiciado 
por los delitos de uso ilegal de atribuciones y facultades y ejercicio ilegal del servicio público.  
Por su parte, Marcelo Ebrard, ex jefe del gobierno capitalino, pidió a la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos (CNDH) imponer medidas cautelares y precautorias con el objeto de que autoridades federales se 
abstengan de realizar acciones que violen sus derechos humanos respecto de las acusaciones sobre las 
irregularidades de la Línea 12. (REFORMA, NACIONAL, P. 1, ARTURO SIERRA Y JONÁS LÓPEZ) 
 
GUERRERO 
 
COSTA GRANDE VIVE ÉXODO POR NARCO 
 
El enfrentamiento entre las bandas del crimen organizado que se disputan el control de los plantíos de amapola de 
la costa grande de Guerrero ha propiciado un éxodo de miles de desplazados y una cifra negra de muertos, aseguró 
un comisario ejidal de la Sierra Madre que se trasladó a Chilpancingo para poner una denuncia. Y aunque el 
gobierno estatal reconoció dos mil 897 desplazados entre enero de 2013 y julio de 2014, civiles de la región 
aseguran que la cifra supera casi al doble la indicada en el informe oficial.  Tan sólo en San Miguel Totolapan, 
municipio vecino de Tecpan, los grupos civiles cuentan mil 714 expulsados, en los últimos dos años. (EL 
UNIVERSAL, NACIÓN, P. 1 Y 14, TÉMORIS GRECKO Y DAVID ESPINO) 
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MORELOS 
 
HALLAN DECAPITADO A DIRIGENTE SOCIAL 
 
Autoridades de Morelos confirmaron que el cuerpo decapitado, localizado en la carretera Moyotepec-Las Piedras, 
en el municipio de Ayala, al oriente del estado, corresponde al líder social Gustavo Salgado Delgado.  
El representante en Morelos del Frente Popular Revolucionario, una organización de izquierda, desapareció el 
martes, tras asistir a una reunión a la comunidad de El Chivatero. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 18,) 
  
NO INVENTAMOS NI IMPROVISAMOS: PEÑA NIETO 
 
Enrique Peña Nieto, presidente de México, sostuvo que su gobierno tiene muy clara su misión y objetivos desde el 
inicio de su administración. “No venimos improvisando ni venimos resolviendo ni venimos inventando acciones a 
partir del día a día; tenemos desde el inicio de esta administración claramente identificados los objetivos y las 
metas que nos hemos propuesto alcanzar”, aseguró. Subrayó que el gobierno federal será respetuoso de la 
legislación y el proceso electoral en curso, por lo que no se promoverán acciones de combate a la pobreza durante 
los meses previos a la jornada comicial del próximo 7 de junio. Peña Nieto indicó que uno de esos objetivos es 
alcanzar un México próspero, de igualdad de oportunidades para todos los mexicanos. Dijo que para que eso 
ocurra es fundamental que los distintos órdenes de gobierno hagan la parte que les corresponde. 
Ayer, en Ciudad Hidalgo, Michoacán, el Presidente encabezó el evento por el segundo año de operación de la 
Cruzada Nacional Contra el Hambre y el inicio del mes para la promoción de este programa. (EL UNIVERSAL) 
 
ROBLES PIDE QUE SE FISCALICE LA CRUZADA CONTRA EL HAMBRE 
 
Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), se dijo dispuesta a someterse a cualquier 
escrutinio por el manejo de los más de 40 mil millones de pesos para echar a andar la Cruzada Nacional contra el 
Hambre, tanto por parte de la Función Pública como de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) o de cualquier 
organismo autorizado para vigilar el manejo de los recursos públicos. En entrevista con Carlos Marín, en El asalto a 
la razón, la funcionaria federal aclaró que la Cruzada tiene un presupuesto global de alrededor de 200 mil millones 
de pesos que manejan 19 dependencias federales a través de los 90 programas que tienen como finalidad erradicar 
el hambre y mejorar la calidad de vida de siete millones de mexicanos que viven en extrema pobreza. (MILENIO) 
 
PRESENTAN GRUPOS PARLAMENTARIOS SUS AGENDAS LEGISLATIVAS 
 
Los grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados presentaron sus agendas legislativas para el segundo 
periodo ordinario de sesiones del tercer año de la LXII Legislatura. Entre sus propuestas, el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) buscará la creación del Mando Único de la policía en los estados, la creación de la Fiscalía 
General de la República, la ampliación de las facultades de la Auditoria Superior de la Federación, así como el 
fortalecimiento de las atribuciones de la Secretaría de la Función Pública (SFP). El Partido Acción Nacional (PAN) 
pretende fortalecer el blindaje electoral a programas sociales, estableciendo mecanismos y acciones para evitar 
que se condicione la entrega de apoyos sociales a cambio de votos, y posponer la entrega de televisores del 
programa para la transición a la televisión digital terrestre. Por su parte, el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) proyecta crear el Sistema Nacional Anticorrupción, reformar la Ley Federal de Responsabilidades 
Administrativas de los Servidores Públicos, y dictaminar la Reforma Política del Distrito Federal. (REFORMA) 
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PONEN LUPA A CONTRATOS DE CALDERÓN 
 
El grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República puso la lupa a Grupo Tradeco, del empresario 
Federico Martínez Urmeneta, que de 2003 a 2012 recibió contratos del gobierno federal por más de 20 mil 
millones de pesos y en cuyas obras adjudicadas se han detectado irregularidades y opacidad. Miguel Ángel Chico 
Herrera, senador priísta, dijo que una prioridad es investigar a fondo los posibles actos de corrupción y desvío de 
recursos. El 21 de enero, el PRI en el Senado presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente para 
solicitar a la Secretaría de la Función Pública (SFP) que publique los contratos del gobierno federal y Grupo 
Tradeco de 2003 a 2012 y un informe de acciones emprendidas por actos u omisiones con esta empresa, y a la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), información sobre todos los trabajos que realizó esta compañía 
durante los dos sexenios pasados. En la exposición de motivos, los priístas manifestaron que “Tradeco logró la 
mayoría de obras vía adjudicación directa y, que tan sólo entre 2003 y 2012 los contratos adjudicados ascendieron 
a 15 mil 143 millones de pesos, con la constante de sobrecostos y retrasos en las obras”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, 
P. 1 Y 4, ALBERTO MORALES) 
 
RECHAZA EL JURÍDICO DE SAN LÁZARO INTEGRAR UNA COMISIÓN QUE INDAGUE AL GRUPO HIGA 
 
La Dirección Jurídica de la Cámara de Diputados rechazó constituir una comisión especial que investigue los 
contratos otorgados por distintas dependencias de la administración pública federal a las empresas de Juan 
Armando Hinojosa, principalmente al Grupo Higa. A la interpretación de ese órgano legislativo se allanó la fracción 
parlamentaria del PRI. En respuesta, los coordinadores de PAN y PRD, así como la vicecoordinación de Morena, 
cuestionaron las conclusiones del jurídico, debido a que en anteriores Legislaturas ya se han integrado comisiones 
especiales para indagar empresas privadas beneficiadas “por el sistema de corrupción” gubernamental, como la 
que siguió las operaciones que favorecieron a Construcciones Prácticas y a los hijos de Marta Sahagún, esposa de 
Vicente Fox Quesada. Los legisladores señalaron que si el PRI insiste en no constituir la comisión, las bancadas 
opositoras integrarán un grupo de trabajo que busque las conexiones entre Higa y los principales funcionarios del 
gobierno federal. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO) 
 
PIDE EL EMPRESARIADO CONGRESISTAS SIN FUERO 
 
Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), se pronunció en el Senado de 
la República por desaparecer el fuero como una de las acciones tendientes a abatir la corrupción e impunidad y, 
ante ello, Miguel Barbosa, presidente de la Mesa Directiva, dijo que la bancada del PRD impulsa que todos los 
cargos, incluido el de Presidente de la República, queden sin inmunidad procesal. Gutiérrez Candiani expresó el 
apoyo del sector privado a la tarea de los legisladores para reformar el fuero y, en entrevista, se pronunció porque 
los legisladores conserven la inmunidad sólo en el cumplimiento de sus funciones parlamentarias. Antes, en un 
evento sobre transparencia, dijo que en torno del fuero se debe dar una discusión que apunte a eliminar privilegios 
o que esa figura sea “utilizada a los niveles de impunidad que hemos conocido”. El fuero se debe retirar, agregó 
Gutiérrez Candiani, para evitar una protección cuando ocurren acciones ilegales que nada tienen que ver con la 
responsabilidad prioritaria, y agregó: “Nosotros estamos convencidos de que la demanda más sentida de la 
sociedad es abatir el mal tan importante que es la corrupción e impunidad”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, JUAN 
ARVIZU ARRIOJA, ALBERTO MORALES Y FRANCISCO NIETO) 
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“AUSTERIDAD” DE PRIMERA CLASE EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 
En lo que va de la LXII Legislatura, la Cámara de Diputados ha invertido más de 30 millones de pesos sólo en 
boletos de avión para viajes internacionales de legisladores o funcionarios del Poder Legislativo. 
En respuesta a una solicitud de información por parte de Reporte Índigo, la Cámara de Diputados reveló que, entre 
septiembre de 2012, cuando inició la actual Legislatura, y diciembre de 2014, se gastaron 30 millones 365 mil 675 
pesos en boletos de avión para viajes internacionales. De ellos, 903 mil fueron para viajes de funcionarios de la 
Cámara de Diputados. El resto, casi 29 millones y medio de pesos, fueron invertidos para que los legisladores 
acudieran a diversos eventos internacionales en los cinco continentes. La mayor parte de los vuelos fueron 
comprados mediante las agencias de viaje de Aeroméxico, Viajes Alpandeire, Viajes Gengis Khan y Viajes Jovi, que 
cuentan con representación en la Cámara baja. Pocos son los boletos adquiridos de forma directa en las aerolíneas, 
lo que implica un gasto considerable por el cobro de comisiones. (REPORTE ÍNDIGO, NACIONAL, P. 1, IMELDA 
GARCÍA) 
 
ALISTAN CASCOS AZULES MEXICANOS 

 
La primera participación de México en las Operaciones de Mantenimiento de la Paz (OMP) será entre abril y mayo. 
De acuerdo con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), empezarán con al menos 18 asignaciones 
individuales de oficiales de Estado Mayor y observadores militares que podrían ser enviados a las 16 misiones que 
hoy se encuentran activas. “Estamos pensando en oficiales de rango medio para que aprendan, generen esta 
experiencia y que se conviertan en capacitadores de este conocimiento”, explicó en entrevista el embajador Juan 
Sandoval Mendiolea, director general para la Organización de las Naciones Unidas (ONU) de la SRE. 
Los integrantes de las Fuerzas Armadas estarán en un tipo de entrenamiento que se llama “formación de 
formadores”, en el que se darán cuenta sobre las órdenes que reciben las Fuerzas Armadas de otros países; es una 
operación logística y militar “que se tendrá que aprender”. El funcionario refiere que al momento se encuentran 
listos 18 elementos y que el aumento gradual conformará la primera compañía de 30, por lo que prevé que habrá 
contingentes mexicanos hasta dentro de dos años o dos años y medio. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 8, NATALIA 
GÓMEZ QUINTERO) 
 
PREPARAN LA VISITA DE DILMA ROUSSEFF 

 
Los gobiernos de México y Brasil organizan la primera visita oficial de Dilma Rousseff, mandataria brasileña, a 
territorio mexicano, para antes de julio. En entrevista, Marcos Raposo Lopes, embajador de aquel país en México, 
aclaró que todavía no está lista la agenda de trabajo de la Presidenta, pero sí la confirmación de su visita. “El 
mensaje es obvio, el mensaje es que de nuevo tenemos que estar juntos, que no hay posibilidad de ver en el mundo 
a Brasil y a México separados. No lo estamos, es bueno si los presidentes pueden encontrarse”, dijo.  
La confirmación del encuentro fue dada durante el anuncio en el Distrito Federal de la apertura del parque infantil 
KidZania en Sao Paulo, el número 18 en el mundo de esa franquicia mexicana. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 17, IVÁN 
E. SALDAÑA) 
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PELEAN ENTRE MAESTROS Y SE LLEVAN REHENES 
 
Miembros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), agrupados en la Sección 22 de 
Oaxaca, se enfrentaron contra profesores de la Sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE) en la capital de ese estado. En la pelea cada una de las secciones tomó como rehén a un profesor del bando 
rival, quienes fueron liberados horas más tarde. La disidencia arreció sus protestas contra la reforma educativa. 
Cercaron las oficinas del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca (IEEPCO), así como de 
las sedes locales de los siete institutos políticos en esta ciudad, en demanda de la aprobación de su propuesta de 
ley educativa. En Chilpancingo y Acapulco, Guerrero, y en Morelia, Michoacán, protestaron para exigir el pago de 
salarios. (EXCÉLSIOR, NACIONAL, P. 1 Y 24, PATRICIA BRISEÑO, ROLANDO AGUILAR Y MIGUEL GARCÍA TINOCO) 
 
ROMPEN DIÁLOGO EN IPN 
 
Para los estudiantes que tomaron la Dirección General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), el diálogo con las 
autoridades está roto. "Se rompió desde que el señor director (Enrique Fernández Fassnacht) no cumplió los 
acuerdos de personalmente atender los asuntos de la comunidad", acusó Adrián Peña, estudiante de la Escuela 
Superior de Ingeniería Química e Industrias Extractivas. El martes, tras una marcha en Zacatenco para exigir que 
Fernández Fassnacht atienda personalmente sus demandas, un grupo de estudiantes se trasladó a la Dirección 
General y, al ser recibido con las puertas cerradas, tomó las instalaciones. Ayer, unos 100 jóvenes permanecían en 
el inmueble haciendo relevos con otros estudiantes para acudir a sus clases o presentar exámenes. 
Al respecto, Fernández Fassnacht aseguró que no se reunirá con los estudiantes que tienen tomadas las oficinas 
centrales porque no todos pertenecen a la Asamblea General Politécnica. (REFORMA, NACIONAL, P. 8, EMILY 
CORONA) 
  
GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
CAPITAL POLÍTICO/ CENTAVITOS/ ADRIÁN RUEDA 
 
Dicen las malas lenguas que, antes de que María Rojo aceptara ser la candidata de IDN para disputar la delegación 
Cuauhtémoc, recibió una invitación de Claudia Sheinbaum para que se uniera a su campaña para delegada en 
Tlalpan, pero haciendo equipo como aspirante a diputada federal por Morena en el Distrito 5.  
Que la actriz le dijo: no, gracias, e incluso el mismísimo Peje en persona —bueno, a través del teléfono— trató de 
convencerla; pesaron más los buenos oficios de sus líderes de tribu para mantenerse como aspirante en 
Cuauhtémoc... Pero si a la IDN se le acomodó la elección de su gallo —en este caso, gallina— para la Cuauhtémoc, 
en Azcapotzalco parece que las cosas no le pintan igual. Volvió a perder, incluso esta vez en forma más holgada, la 
elección interna del partido en esa demarcación. El diputado Fernando Cuéllar se llevó la victoria de nuevo, lo cual 
muestra un hartazgo de la gente en la zona; claro que IDN pataleó y el asunto está en el Tribunal Electoral, donde 
duerme el sueño de los justos. (EXCÉLSIOR, COMUNIDAD, P. 4, ADRIÁN RUEDA) 
 


